
   

 

 
 

 
 

Beschlussantrag Nr. BA-025/2022  
 

 
Einreicher: 

 
 

 

 

Fraktionsgemeinschaft, DIE LINKE/Die PARTEI,  
SPD-Fraktion 

  

 

Gegenstand:  
Änderung des Flächennutzungsplans der Stadt Chemnitz 

 

Kostendeckungsvorschlag:    

(Produktuntergruppe) 
 

  Status Beratungsergebnis 
 

Beratungsfolge  
(Beiräte, Ortschaftsräte, Ausschüsse, Stadtrat) 

Sitzungs- 
termine 

öffentlich/ 
nichtöffentlich 

bestä- 
tigt 

abge- 
lehnt 

ohne 
Empfeh- 

lung 
 

 Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität 03.05.2022 nicht öffentlich    

 Stadtrat 18.05.2022 öffentlich    
 

 

Beschlussvorschlag: 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, für die Fläche 66/2 Gemarkung Helbersdorf (angrenzend an 
Stadtpark im Bereich Händel-/Helbersdorfer Straße und Heinrichsturmweg) ein Änderungsverfahren 
zum Flächennutzungsplan zeitnah zu beginnen mit dem Ziel, das Areal von „Grünfläche/Parkfläche“ in 
„Allgemeine Grünfläche“ umzuwidmen.  

 

 
i.A. Anja Schale    i.A. Stefan Kraatz    

Unterschrift 

 

Begründung: 

Mit diesem Beschlussantrag wird die mit der Beschlussfassung des aktuellen Flächennutzungsplans 
(B-006/2001 vom 07.02.2001) geplante Erweiterung des Stadtparks in diesem Bereich aufgegeben. 
Die aktuelle Entwicklung zeigt, dass die Nachfrage auch nach Erholungsgärten zunimmt. Insbesondere 
durch die aktuelle Corona-Pandemie hat sich nachweislich die Art der Erholung geändert. Klein- und 
Erholungsgärten sind noch mehr zu beliebten Rückzugsorten der individuellen Erholung geworden. 
Auch die Situation zur „Pflege“ der aufgegebenen Gärten (wie in der Antwort zur RA-232/2021 darge-
stellt) ist in hohem Maße unzureichend und führt einerseits in zunehmendem Maße zur Beeinträchti-
gung der aktuellen Pächter der genutzten Gärten, andererseits auf Jahrzehnte zur optischen Verwahr-
losung im Umfeld des Stadtparks. 
Außerdem ist angesichts der finanziellen Situation nicht davon auszugehen, dass finanzielle Mittel in 
absehbarer Zeit für die Erweiterung des Stadtparks zur Verfügung stehen. Selbst die bestehenden Mit-
tel für die öffentlichen Grünflächen sind eng bemessen und andere geplante Projekte (wie z. B. der 
Grünzug Pleißenbach) werden weitere Mittel in Größenordnungen in Anspruch nehmen.   
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Eingegangen im Sekretariat 
des Oberbürgermeisters 

07.04.2022 
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